
Communauté	  éducative	  du	  Collège	  Raymond	  Queneau	  
Associations	  des	  parents	  d’élèves	  LIPE	  et	  FCPE	  
s/c	  Mme	  Sylvie	  Tomas,	  Principale	  du	  Collège	  

A	  Paris,	  le	  12	  septembre	  2017	  
	   	   A	  :	  

Madame	   la	   Directrice	   académique	   adjointe	   des	   services	   de	  
l'Education	  Nationale	  en	  charge	  des	  collèges	  
Christelle	  Gautherot	  

s/c	  Madame	  le	  Principal	  du	  collège	  Raymond	  Queneau	  
Sylvie	  Tomas	  

	  
Objet	  :	  Etat	  d’avancement	  du	  projet	  pédagogique	  «	  Pôle	  Langues	  »	  du	  Collège	  R.	  Queneau	  

	  
	  

Madame,	  	  

Comme	   nous	   vous	   l’avions	   exposé	   lors	   de	   notre	   entrevue	   du	   9	  mai,	   nous	   fondons	   de	   grands	   espoirs	   sur	   le	  
projet	  «	  Pôle	  Langues	  »,	  en	  ce	  qu’il	  permettrait	  aux	  élèves	  de	  développer	  leurs	  compétences	  langagières	  orales,	  
d’améliorer	   le	   climat	   scolaire	  des	   classes	  en	   favorisant	   l’écoute	  et	   la	  prise	  de	  parole,	  et	  en	  développant	  une	  
synergie	   de	   l’équipe	   pédagogique.	   En	   un	   mot,	   il	   nous	   apparaît	   que	   ce	   projet,	   porté	   par	   l’ensemble	   de	   la	  
communauté	  éducative,	  les	  élèves	  et	  leurs	  parents,	  ne	  peut	  être	  que	  très	  bénéfique	  pour	  le	  Collège.	  

Au	  Conseil	  d’Administration	  du	  6	  juillet	  2017,	  Mme	  Tomas	  nous	  a	  informé	  que	  la	  décision	  relative	  aux	  heures	  
demandées	  pour	  le	  Projet	  «	  Pôle	  Langues	  »	  du	  Collège	  Queneau	  interviendrait	  en	  septembre	  2017.	  Le	  nouvel	  
arrêté	  du	  18	   juin	  nous	   laisse	  espérer	  que	   les	  classes	  bilangues	  d’Allemand	  et	  de	  Russe,	   la	  classe	  européenne	  
d’Espagnol	  et	  les	  langues	  anciennes,	  qui	  apparaissaient	  dans	  le	  projet,	  pourront	  être	  a	  minima	  mises	  en	  place	  
dès	  la	  rentrée	  de	  septembre,	  l’article	  7	  prévoyant	  leur	  mise	  en	  place	  et	  des	  dotations	  spécifiques.	  	  

Nous	  espérons	  néanmoins	  que	   le	  «	  Projet	   Langues	  »	  pourra	  être	  développé	  plus	  avant,	  notamment	  pour	   les	  
heures	   en	   demi-‐groupes	   en	   Anglais	   sur	   tous	   les	   niveaux	   du	   collège.	   Pour	   appuyer	   le	   bienfondé	   de	   cette	  
demande,	  nous	  nous	  référons	  aux	  bilans	  de	  ce	  dispositif	  à	  effectifs	  limités,	  qui	  a	  été	  développé	  cette	  année	  en	  
Français	   et	  Mathématiques	   pour	   les	   classes	   de	   6e	   et	   3e.	   Présentés	   au	   CA	  du	   6	   juillet,	   il	   ressort	   que,	   comme	  
espéré,	  ce	  dispositif	  permet	  aux	  élèves	  de	   libérer	   leur	  parole,	  de	  s’investir	  dans	   le	  déroulé	  de	   la	  classe	  et	  de	  
progresser	  nettement.	  Tous	   les	  enseignants	   impliqués	   soulignent	  qu’ils	  ont	  pu	  différencier	  plus	  efficacement	  
leurs	   activités	   selon	   les	   besoins	   de	   chaque	   élève,	   dans	   une	   ambiance	   de	   travail	   plus	   fluide.	   Ce	   dispositif	   est	  
reconduit	  pour	  l’an	  prochain.	  	  

Nous	  vous	  renouvelons	  notre	  confiance	  pour	  nous	  permettre	  de	  le	  porter	  à	  son	  terme,	  et	  espérons	  que	  vous	  
pourrez	  	  y	  répondre	  favorablement.	  

En	  vous	   remerciant	  encore	  de	   l’intérêt	  et	  de	   l’attention	  que	  vous	  avez	  porté	  au	  «	  Projet	   Langues	  »	  de	  notre	  
collège	   depuis	   que	   vous	   en	   avez	   connaissance,	   nous	   vous	   prions	   d’agréer,	   Madame,	   l’expression	   de	   notre	  
haute	  considération.	  

	  

Sylvie	  Tomas,	  Principale	  du	  Collège	  Raymond	  Queneau	  
Calliopé	  Morou	  pour	  l’équipe	  pédagogique	  
Corinne	  Soulié-‐Ziakovic	  et	  Elisabeth	  Balensi	  pour	  les	  associations	  de	  parents	  LIPE	  et	  FCPE	  

	  
	  


